

### L'édito du Maire

Chères Susvilloises, chers Susvillois,

Permettez-moi de rappeler le contexte dans lequel nous avons entamé ces premières années de mandat. Les circonstances exceptionnelles de la crise sanitaire liée à la Covid-19 ont bouleversé notre quotidien et nos façons d'agir. Notre objectif était de répondre aux besoins des usagers tout en garantissant la sécurité de tous. Puis, alors que cette crise sanitaire s'estompait, nous avons été confrontés à d'autres défis. La guerre en Ukraine et la crise énergétique qui en a découlé ont monopolisé nos esprits. La flambée inflationniste est venue ajoutée de l'incertitude et des difficultés à tous que ce soit les particuliers, les entreprises et nous-mêmes en tant que commune.

Durant cette première partie de mandat, nous avons toutefois réalisé des avancées significatives. Nos projets ont permis *d'améliorer la qualité de vie dans notre commune, de soutenir des entreprises locales* tout en maintenant une gestion saine et responsable.

La rénovation du groupe scolaire a pris beaucoup de place dans les orientations communales depuis 2017, mais *le résultat en valait la peine*. Dans les autres domaines de gestion communale (éclairage public, voirie, espaces verts, vie associative, culturelle, sportive, vie économique, gestion des bâtiments publics...) et pour tous les publics, nous recherchons toujours *l'équilibre pour faire le plus possible, le mieux possible et pour tous, en veillant les priorités, les finances, et les impacts environnementaux* de nos actions. Par dessus cette gestion quotidienne, viennent s'incrémenter des projets plus structurants, pluriannuels, tels que nos parcs photovoltaïques, l'aménagement de la zone du chevalement et du bâtiment en lui-même, l'aménagement des terrains des anciennes centrales ou encore le projet de centre de santé. Ces *projets au long cours sauront apporter ressources financières pour la commune, services de qualité et réponses aux besoins* de notre population.

Faire le point à mi-mandat me permet de saluer et remercier l'ensemble des élus et des agents communaux pour leur investissement, l'ensemble de nos partenaires institutionnels pour leur accompagnement et leur financement ainsi que l'ensemble du tissu associatif et économique pour leur dynamisme et leur rayonnement.

La seconde partie de mandat qui s'ouvre à nous semble déjà *bien remplie de défis et de belles promesses*. C'est ensemble que nous serons capables de relever tous les challenges qui se présentent, car « **seul on va plus vite, ensemble on va plus loin** ».

Bel été à toutes et tous.



**Directeur de la publication :**  
Emile BUCH

**Membres de la commission  
information et communication :**

Valérie CHALLON, Marijane  
GEISSLER, Michel PLEUCHOT,  
Elodie JODAR, Frédéric  
MAUGIRON, Perrine MUGNIER

**Joindre la mairie :**

04 76 81 05 12  
accueil@susville.fr

[www.susville.fr](http://www.susville.fr)

**Horaires d'ouverture :**

Lundi : 10h - 12h  
Mardi : 10h - 12h  
Mercredi : 10h - 12h  
Jeudi : 14h - 16h  
Vendredi : 10h - 12h

## Un début de mandat sur les chapeaux de roues, en complète immersion !

*Parole à Valérie CHALLON 1<sup>ère</sup> adjointe, élue depuis 2020*

Nous, « jeunes » élus de 2020, avons vécu dès notre installation dans la mandature différentes crises violentes. La pandémie liée à la Covid-19, suivie du confinement a **obligé une gestion municipale innovante, au plus près de sa population**. Après la crise sanitaire, une autre crise, celle de l'énergie dont l'inflation est venue de nouveau perturber la gestion habituelle. Nous avons dû s'adapter, innover, afin de préserver le service public humain et de proximité.



Nous avons été accompagnés dans nos nouvelles missions par Émile BUCH et les conseillers qui ont bien voulu « rempiler ». Ils ont su **nous épauler pour appréhender cette belle mais complexe machine** que représente la Mairie, dans sa gestion au quotidien, dans la nécessaire collaboration avec les différents services municipaux, les élus et les partenaires institutionnels et économiques. Au quotidien, les demandes des usagers et contraintes communales sont multiples, les réponses émanent de l'équipe et ne peuvent être hâtives, temps nécessaire pour l'échange et la réflexion !

L'expérience est **enivrante et palpitante** ; se sentir responsable, investi d'une mission collective, tout en étant bien encadré ! Entre **ouverture et réalité du terrain l'équipe tient son cap et ses engagements** !

Je retiens de ce début de mandat en tant que 1<sup>ère</sup> adjointe en charge de la vie associative et de la Jeunesse :

- Le **tissu associatif fort** sur la Commune engendre de nombreux liens avec la Municipalité ;
- Le travail commun entre les élus et les représentants des associations repose sur **une subtile alchimie qu'il nous faut veiller à conserver** : veiller à la prise en compte des besoins particuliers de chaque association tout en veillant à un traitement équitable des structures et une gestion saine des finances communales.

L'évolution des contraintes et besoins de chacun pousse parfois à modifier certaines pratiques, à faire évoluer les relations ou à faire d'autres choix, mais ce qui nous porte, doit être, qu'au final, **les intérêts de tous soient respectés au maximum**. Ces échanges entre la mairie et les associations, toujours constructifs, peuvent parfois prendre du temps, de l'énergie, nécessiter de la patience et beaucoup de diplomatie afin de dissiper les malentendus, corriger les attentes de chacun, réviser les objectifs de départ... cela est le lot de tout changement.

Ces échanges aboutissent à la passation de conventions avec chacune des associations qui utilisent les locaux communaux. C'est le cas par exemple de la convention passée entre la Commune et la Maison Pour Tous, ou celle signée avec l'Entente Bouliste de la Matheysine pour la gestion du boulo-drome qui a fait couler beaucoup d'encre mais qui a su trouver une issue positive.

**Saluons l'implication, souvent quotidienne, de l'ensemble des bénévoles associatifs**, qui poursuivent leurs activités tout en s'adaptant à ces nécessaires changements.

Il faut savoir **rester humble et à l'écoute**. J'ai appris à renforcer mon travail en équipe car tout part d'elle. Cela serait une joie que sans efforts et sans travail tout soit résolu d'un simple coup de baguette magique ...

La mission d'un élu est souvent ardue mais l'intérêt et les projets que nous portons à notre population, à notre école, à nos associations, à nos structures **nous conduisent au-delà de la critique, aussi tentante que facile**.

Être élue, c'est avant tout être **au service des autres**, même si parfois un sentiment d'inertie peut émerger, c'est une cause à laquelle j'aime me consacrer avec un plaisir immense.

Être élue, c'est porter une action publique et un idéal : **le bien-vivre ensemble, garantir une qualité de vie à tous, sans iniquité et en toute efficience**. De bels objectifs à garder en tête pour cette seconde partie de mandat qui a démarré !

Les réalisations se poursuivent dans tous les domaines !

## Groupe scolaire Hubert Mingarelli

- Un **groupe scolaire unique**, entièrement **réhabilité** depuis septembre 2020 et renommé « Hubert MINGARELLI »
- Création d'un espace dédié aux accueils périscolaires au sein de l'école
- **Sécurisation des extérieurs** (barrières pour un cheminement piéton sécurisé, plateaux traversants sur la RD 529, création d'un parking sud, radar pédagogique...)
- Peintures au sol dans les cours de récréation
- Installation de **capteurs de CO2** dans les classes

### **A venir :**

- Réfection des **menuiseries extérieures**
- Installation d'un « **brise-vues** » côté cour maternelle en collaboration avec GEG/CNR et avec le montage d'un projet pédagogique



## Affaires scolaires

- **Plan numérique** 2021 et 2022 (équipements matériels et logiciels)
- Financement d'une **intervenante musique** sur 26 séances
- Financement d'un **éducateur sportif**
- **Financement des transports** pour le gymnase, la bibliothèque, la piscine, les sorties ski...

### **A venir :**

- Réflexion sur l'achat de tablettes numériques

## Information et communication

- Création d'un **site internet** : [www.susville.fr](http://www.susville.fr)
  - Page facebook active
- Création d'un **livret d'accueil du nouvel habitant**
  - Publication de 3 « Susvill'info »/an
- Engagement des services dans une **logique de RGPD**



### Affaires sociales

- Forte implication dans la **gestion de la crise COVID**, veille sur les personnes vulnérables et distribution de masques à la population et aux élèves
  - Mise à jour du registre des personnes fragiles isolées
  - Organisation du **repas annuel des anciens** et de la distribution des **colis de fin d'année**
- **Participation aux tarifs des accueils périscolaires** pour les élèves susvillois
  - Aide aux **bénéficiaires de l'A.P.A.**
- **Subventions aux associations** d'aide à la personne et d'aide alimentaire
- Accueil annuel de la « **braderie d'automne** » du **Secours Populaire** à la salle des fêtes



### Vie associative

- Un **soutien logistique et financier** important et ininterrompu aux associations
- Renouvellement des relations avec la Maison Pour Tous (signature d'une convention d'occupation du domaine public en avril 2020)
  - Convention de gestion du boulodrome avec l'ESBM depuis le 01/01/2023
  - Création de **l'espace Claire Charles**
- Accueil permanent de l'**U.I.A.D.** à Nantizon depuis septembre 2020



### Eau

- **Équilibrage du budget de l'eau** par l'augmentation du tarif de la part fixe en 2022
- Lancement de la **mise à jour du Schéma directeur d'eau potable** au printemps 2023

### Voirie - Réseaux

- Réfection des **murs de soutènement au Crey**
- Réfection du **mur de soutènement au Psychagnard**
- Campagnes annuelles de **PATA et de réfection des voiries** en enrobé
  - Achat d'un petit camion benne
  - Achat d'une épareuse, d'une lame à neige, d'une nouvelle saleuse
- Participation financière annuelle au **déploiement du Très Haut Débit**

## Éclairage public

- **Enfouissement des réseaux** au Peychagnard et au Villaret en collaboration avec le **TE 38**
- Renouvellement des luminaires d'éclairage public au Peychagnard, au Villaret, à Nantizon
- **Extinction nocturne** de l'éclairage public de minuit à 05h00 depuis le 01/11/2022.

### ➤ A venir

- Poursuite des enfouissements et des renouvellements des lampes
- Réflexion sur l'élargissement de la plage horaire d'extinction

## Logements

- Lancement d'une **étude globale sur les 15 logements** communaux en collaboration avec le Département de l'Isère et SOLIHA
- Mise à disposition d'un logement à une famille ukrainienne en mars 2022

### ➤ A venir

- Installation de chauffe-eaux individuels dans les appartements de la mairie
- Programmation de divers travaux de réhabilitation

## Sport, culture, événementiel

- Pérénnisation du **ravito de la course du « 3ème poste »** du trail des passerelles du Monteynard
- Reprise en **gestion directe de la bibliothèque** suite à la fin de la DSP avec la MPT, avec ses bénévoles toujours dévouées
- Accueil annuel du **Trial moto du RTF 38** sur le site du magasin à Charbon
- Accueil annuel du « **Salon des vins et de la gastronomie** » dans le gymnase communal
- Accueil annuel du « **Vide ta chambre** » et du « **marché de Noël** » du Sou des écoles dans la salle des fêtes
- Création d'un « **challenge de pêche de la municipalité** » à destination des jeunes en collaboration avec l'AAPPMA



## Cérémonies

- **Commémorations annuelles des 08/05 et du 11/11** avec la présence régulière de **piquet d'honneur** du 93ème régiment d'Artillerie de Montagne - en partenariat avec la CCM- et la chorale de Pierre-Châtel
- Traditionnelle **cérémonie annuelle des vœux** à la population, 3ème vendredi de janvier
- 2023 : 1ère **cérémonie d'accueil des nouveaux habitants**



### Jeunesse

- Création de l'**aire de jeux à l'étang du Crey**
- Instauration d'une aide aux familles dont les enfants fréquentent l'**accueil de loisirs des mercredis à la MPT** (prise en charge par la commune de **50%** du coût journalier)

#### ☑ A venir

- **Conseil municipal des jeunes**
- Projet d'une seconde aire de jeux

### Gestion de la forêt

- **Reboisement régulier de parcelles forestières** en collaboration avec l'ONF - (parcelles 24, 25, 30)

#### ☑ A venir

- Création d'une piste forestière depuis Versenat pour éviter Nantizon



### Bâtiments publics

- Remplacement des menuiseries intérieures et extérieures du bâtiment MPT
- Peinture de la façade sud de la MPT

### Environnement/Cadre de vie

- Mise en beauté et sécurisation de la **mare pédagogique** du magasin à charbon
- Journée annuelle de **nettoyage à l'étang du Crey**
- Étanchéification de la digue de l'étang du Crey
- Installation de **décorations de Noël**
- Organisation d'un **concours de décorations** de Noël des habitants

### Santé

- Centre de vaccination COVID dans l'ancienne école de Nantizon, janvier-mars 2022
- Mise en place de séances d'activités adaptées au sein des locaux de l'ancienne maternelle de Nantizon - Été 2023
  - Création d'un « club seniors »
- Organisation de deux collectes annuelles du Don du sang à la salle des fêtes

### Urbanisme

- Modification du PLU (OAP n°1-Construction maison Age et Vie)
- Mise en place du **logiciel SIRAP**, en collaboration avec la CCM, visant la **dématérialisation** des documents

## Les projets structurants

### Aménagement de la zone du chevalement Concession d'aménagement avec « Isère Aménagement »

- Durée de la concession : 12 ans
- Dépenses prévisionnelles de **4,5 Millions d'€**
- Au Nord-Ouest de la zone : Construction d'une **maison « Ages et Vie »**
- Avant-projet présenté par Isère Aménagement et l'architecte référent en avril 2023

#### 📌 **A venir :**

- Démarrage des travaux « Age et Vie »
- Contact avec de futurs lotisseurs
- Lancement des travaux VRD au printemps 2024 sur la partie Sud de la zone

### Projet de centre de santé dans les locaux de l'ancienne école maternelle de Nantizon

Lancement de la maîtrise d'œuvre en février 2023 avec « DOMINO Architectes »

#### 📌 **A venir :**

- Diagnostic amiante/plomb
- Présentation de l'avant-projet par le maître d'œuvre en juillet 2023
- Recherche de financements
- Dépôt d'un permis de construire à l'automne 2023

### Susville 2 :

- 11/2019 : Accord sur les permis de construire
- 01/04/2020 : Projet **lauréat au 7ème plan** de la Commission de Régulation de l'Energie
- 40 698 m<sup>2</sup> de panneaux pour 13 Mwh
- Mise en place d'un **financement participatif** avec ENERFIP – mars 2022
- Chantier de novembre 2021 à septembre 2022
- Arrivée des panneaux photovoltaïques en mars 2023 et installation au printemps

#### 📌 **A venir :**

- Mise en service des 2 centrales (four sécheur et terril sud)

### Installation de l'entreprise « ENDOLAB, Les bois Boudés » dans l'ancienne salle des machines

- Convention d'occupation signée en juillet 2022
- Bail commercial signé en juin 2023

#### 📌 **A venir :**

- Installation d'une clôture autour du bâtiment
- Projet de réhabilitation des menuiseries extérieures
- Projet de fresque sur la façade Ouest

### Projet de centre équestre sur les plates-formes des anciennes centrales

Malgré de nombreux efforts déployés, le premier projet de centre équestre a été avorté.

#### 📌 **A venir :**

Un second projet est à l'étude avec un nouveau porteur de projets.

## Les Bois Boudés

Après une première convention d'occupation temporaire signée en juillet 2022, c'est désormais un bail commercial qui a été signé en juin 2023 entre la commune et la société ENDOLAB, créateur de la marque « les Bois Boudés ». L'occasion de vous présenter l'équipe, leurs valeurs et les lieux emblématiques réinvestis.

**Philippe GEANT**  
Chef d'entreprise



**Guillaume GILLIO-TOS**  
Responsable Méthodes /  
Menuiserie / Ebénisterie



**Romain LOCOGE**

Bureau d'études & Menuiserie /  
Ebénisterie



**Arnaud LECUYER**

Bureau d'études & Charpentier



**Léandre THEZE**

Responsable innovation et R&D



### Extrait de la page facebook « Les Bois boudés » :

« Les bois boudés est la volonté de vous réconcilier avec le bois massif, singulier et atypique.

- ✔ Nous revalorisons les bois exclus, des circuits de grande distribution, pour leurs aspérités, couleurs, et leurs nœuds. Ces « imperfections » sont de précieux témoins de la vie de l'arbre, qui rend chaque meuble unique.
- ✔ De nos mains passionnées, par amour de cette matière vivante, nous leur faisons prendre vie. Un travail artisanal d'ébénisterie réalisé dans notre atelier, du plateau Matheysin.
- ✔ Notre raison d'être est de prendre soin : de la planète, de vous et de votre décoration.
- ✔ Notre engagement est de créer du mobilier local, durable, responsable et éco-sourcé. Nous travaillons en direct avec des forestiers régionaux.
- ✔ Transparentes et traçables, nous affichons l'impact environnemental de nos créations, ainsi que l'histoire de la matière et l'ensemble des acteurs qui ont contribué à la façonner.

Avec les bois boudés, l'authenticité de la matière se mêle à l'innovation du design, pour de pièces uniques et riches en histoires. »

Découvrez-les sans attendre : <https://lesboisboudes.fr/>

## Une seconde vie pour la salle des machines et le chevalement

S'installer au sein des bâtiments du puits ? La première fois que l'équipe des « Bois Boudés » s'est présentée en mairie, l'idée est apparue saugrenue, voire même un peu folle... mais à la fois tellement séduisante ! Philippe et Guillaume ont ensuite su transmettre leur enthousiasme, leur créativité et leur persévérance pour convaincre l'ensemble de l'équipe municipale de les soutenir dans ce défi des plus ambitieux mais tellement passionnant.

Voici quelques images des aménagements réalisés sur et dans les bâtiments, à la fois par l'entreprise (principalement les aménagements intérieurs) et la commune.

Installation des machines et de l'atelier au sous-sol



Mise en sécurité de la porte Nord et d'une des ouvertures Ouest par l'entreprise « HAMIDI Tomy, maçonnerie générale »



Installation d'une « boîte » isolée et chauffée pour les bureaux et stockage de bois au rez-de-chaussée



Stockage de bois dans la partie « chevalement »



De nombreux aménagements sont encore à réaliser, comme par exemple la clôture extérieure du site à l'été 2023, ou le montage d'un projet global de réhabilitation des menuiseries et de réfection de la façade qui est à projeter pour 2024.

Côté entreprise, les projets et les idées foisonnent.  
L'aventure continue... À suivre !

## Susville 2 : Les panneaux sont arrivés !

Les panneaux à peine livrés le 07 mars dernier, que l'entreprise EIFFAGE Energie Systems les installaient avec vigueur sur les structures métalliques déjà en place depuis mars 2022 ! Ce sont ainsi 65 000 m<sup>2</sup> de panneaux qui ont été installés en moins de 2 mois.



La partie du four sécheur, d'une puissance de 5 Mwc a pu être mise en service dès la mi-mai.

Malheureusement un incendie a eu lieu début juin sur un poste de livraison et a pour conséquence le report du démarrage du parc du teruil sud de quelques mois.

## Réhabilitation du mur du Psychagnard

La réhabilitation du mur du Psychagnard a été confiée à l'entreprise FROMENT TP pour un montant de 41 095,00 € HT, soit 49 314 € TTC.



Une aide financière de 40% du montant HT des travaux, soit 16 438 € est apportée par le Conseil départemental au titre de la dotation territoriale.

## Enfouissement des réseaux et rénovation de l'éclairage public au Villaret

Le TE 38, mandaté par la commune, a réalisé l'enfouissement des réseaux aérien basse tension et télécom le long de la RD 529 au Villaret ainsi que la rénovation du parc d'éclairage public de la zone.

Ce sont 19 lanternes qui ont été rénovées en LED.

Le coût global des travaux s'élève à 149 000 € TTC.

Le reste à charge pour la commune s'élève à 26 435,00 €.



## Cérémonie d'accueil des nouveaux habitants

Le 17 mars dernier, la municipalité a convié les habitants arrivés sur la commune en 2022 à une cérémonie d'accueil. C'est la **première fois qu'un tel événement était mis en place.**

Les associations susvilloises ou qui proposent des activités sur la commune avaient également été conviées afin qu'elles puissent présenter leurs activités et échanger avec ceux qui le souhaitent.



Un pot de l'amitié est venu clôturer ce sympathique moment.

Chaque foyer est également reparti avec une superbe gourde bleue avec le logo de la commune afin de souhaiter à tous une belle installation.



### A noter :

Le « livret d'accueil » édité depuis novembre 2022 est disponible en version papier en mairie et en version numérique sur [www.susville.fr](http://www.susville.fr)

Merci aux habitants et aux représentants des associations pour leur présence.  
Et à l'année prochaine !

## Conseil municipal des jeunes, c'est parti !



La Municipalité souhaite mettre en place un Conseil Municipal des Jeunes afin **d'impliquer les enfants dans la vie politique et citoyenne** de la Commune.

Les élections **auront lieu en Octobre 2023**, avec la collaboration des enseignants.

Le règlement, la fiche de candidature et l'accord parental seront prochainement diffusés.

Les jeunes conseillers susvillois élus, constitueront des groupes de travail ayant pour but **d'organiser et de finaliser les actions à mener** : développement durable, sport et loisirs, festivités, devoir de mémoire...

Ces commissions seront encadrées par des élus municipaux référents et auront lieu en mairie environ une fois par trimestre, en fonction des besoins.

Si vous êtes intéressés, merci de faire votre demande par mail [accueil@susville.fr](mailto:accueil@susville.fr).

Les élus en charge du dossier peuvent aussi vous recevoir tous les lundis matins de 10h à 12h.

## En bref

Milène CHAPOUTY, agent administratif en charge de la comptabilité et des affaires sociales, a décidé de s'envoler vers de nouvelles aventures auprès de la commune de Cholonge Bonne continuation à elle !

Le 09 juin dernier, lors du conseil municipal dont la date était fixée par décret ministériel pour toutes les communes, les élus ont désigné leurs représentants pour l'élection des sénateurs au mois de septembre prochain.

Les 3 élus titulaires sont Michel JEANNIN, Valérie CHALLON et Marijane GEISSLER.



Le « *Vin'tième sens* » est ouvert depuis le 24 juin à Versenat : bar à vin, fromage et charcuterie. Géraldine et Renaud vous accueillent en fin de semaine, réservation conseillée.

Accueil, terrasse et produits validés et approuvés par les premiers clients !

*Plus d'infos :*

Page facebook : Le vin'tième sens

06 83 23 84 84

levintiemesens@gmail.com

## Des étangs tout beaux tout propres

Comme tous les ans, les élus, les agents communaux et les membres de l'association de pêche se sont retrouvés pour la traditionnelle corvée de nettoyage de l'étang du Grey.



Merci à tous !



Les membres de l'association de pêche ont également assuré un nettoyage des berges de l'étang des Moutières afin de préparer une belle saison 2023 ! Merci à eux !

## Aire de jeux opérationnelle, mon Amiral !

L'aire de jeux « bateau-pirates » mise en place cet hiver accueille déjà depuis plusieurs semaines les petits moussaillons pour leur plus grand plaisir !

*A faire en famille :*

L'aire de jeux est un objectif et une pause idéale lors d'un tour de vélo en famille au départ de la zone des Certaux via la « Via Maticena » pour une dizaine de kilomètres aller-retour (ou départ de la mairie pour quelques kilomètres supplémentaires) !



## Cérémonie du 08 mai



Le 08 mai a été l'occasion de commémorer avec fierté la fin de la seconde guerre mondiale et de ses combattants.

A noter la présence très appréciée d'un piquet d'honneur du 93<sup>ème</sup> RAM.

## SOUVENIR... Jean LOZIER

*Il y a 25 ans, le 20 juin 1998, disparaissait accidentellement Jean LOZIER, ancien Maire de Susville. L'occasion de repartager les écrits parus dans le « Susville Information » publié en juin 1998.*

« L'hommage que lui a rendu la population du plateau Matheysin, venue en masse lors de ses obsèques, dit assez quelle place il tenait dans la vie de notre commune et de notre région.

Arrivé à Susville au début des années 70 comme directeur de la MJC, il s'était rapidement impliqué dans la vie sociale et politique locale. En 1978, il avait opté pour une reconversion professionnelle qui en avait étonné plus d'un. Il était devenu mineur de fond. Ses responsabilités syndicales de représentant du personnel auprès du Conseil d'Administration des Houillères de Bassin du Centre et du Midi l'ont amené à prendre une place de premier plan dans la longue bataille pour la défense de la mine.

Élu Conseiller Municipal de Susville en 1977, il devint Premier Adjoint de Georges Maugiron en 1983 et lui succéda au poste de Maire en 1985. Il fut réélu en 1989 et en 1995.

Militant du PCF et de la CGT, il restera pour beaucoup, celui qui était parvenu, par la force de sa conviction et la clarté de son engagement, à fédérer autour de la défense de la mine, des services publics et de l'emploi, l'ensemble des forces vives du Plateau Matheysin. La plus symbolique et spectaculaire des illustrations de son action reste sans aucun doute la manifestation du 7 avril 1995 qui rassemblait près de 8 000 personnes du carreau de la mine au complexe sportif Jean Morel à La Mure.

Il s'était engagé aussi dans des actions de coopération avec les pays en voie de développement. Il organisait des actions de formation en direction des mineurs du Burkina-Faso et des élus et cadres de collectivités territoriales du Nord de l'Afrique du Sud » [...]

[...] « Jean LOZIER était un homme d'écoute, à la franchise parfois brutale mais d'une intégrité à toute épreuve et d'une fidélité sans faille à ses engagements. Personne n'aura cette noblesse d'allure et de comportement qui lui permettait de rester calme et résolu aux pires moments, lorsqu'on s'aperçoit que les luttes n'ont pas abouti ... Personne ne saura manier la fermeté et la dérision avec autant d'aisance que lui. Et personne n'aura l'élégance qu'il cultivait en secret de faire passer pour des décisions collectives une idée personnelle ardemment défendue à laquelle tous finissaient par se rallier ».

*« J'aimerais toujours le temps des cerises, C'est de ce temps-là que je garde au cœur, Une plaie ouverte !  
Et Dame Fortune, en m'étant offerte Ne saura jamais calmer ma douleur... »*

*Extrait « Le Temps des cerises »*

*Article proposé  
par Henriette PICCHIONI*

## Trail des passerelles : 3ème poste, toujours au rendez-vous



La commune de Susville et les fidèles bénévoles ont de nouveau répondu présents pour la tenue du ravitaillement de la course du 3ème poste du Trail des passerelles le mardi 4 juillet dernier au pied du magasin à charbon.

Encore un **beau moment de sport, mais aussi de mémoire et de vivre ensemble partagé sur la commune !**



## Ça bouge en Matheysine-Trièves

Cet été, et à la rentrée de septembre, vous avez la possibilité de pratiquer des activités physiques adaptées avec plusieurs acteurs du territoire.

« *Pratiquer une activité physique régulière, c'est capitaliser sur sa santé ! C'est bon pour le corps, pour l'esprit et pour les relations humaines ! Alors rejoignez-nous et bougeons-nous ensemble.* » Elodie STANDER, coordinatrice de la CPTS Lacs et Montagnes du Sud Isère.



### L'Activité Physique Adaptée

Parfois une maladie chronique et/ou un handicap, une perte d'autonomie, des facteurs de risque font que l'on ne peut pas prétendre au même niveau d'intensité dans la pratique d'une activité physique. Dans ces situations, il existe des professionnels dont le métier est de vous aider à reprendre durablement et efficacement une activité physique. Les enseignants en Activité Physique Adaptée (APA) sont spécifiquement formés et ils prennent en compte les contre-indications médicales éventuelles.

« *Quels que soient l'âge et l'état de santé, lutter contre la sédentarité et pratiquer une activité physique régulière jouent un rôle majeur dans la prévention et/ou le traitement des maladies chroniques.* » Dr. B. PERRET, Médecin Généraliste et Président de la CPTS LSMI.



### L'atelier-passerelle de la CPTS

La Communauté Professionnelle Territoriale de Santé Lacs et Montagnes du Sud Isère est une association créée par vos professionnels de santé du territoire. Nous oeuvrons dans le but d'améliorer la santé des habitants de son territoire et nous avons donc à cœur de promouvoir l'activité physique sur le territoire.

Pour cela, nous proposons un dispositif permettant de favoriser la reprise d'une activité physique chez les personnes fragilisées : l'atelier-passerelle. Ce dispositif personnalisé et accessible sur ordonnance médicale est pris en charge financièrement par la CPTS pendant 12 semaines. Il donne droit à un bilan d'inclusion et une séance collective d'APA par semaine de 1h.

Différent et complémentaire de la rééducation qui se fait chez un masseur-kinésithérapeute, ergothérapeute ou psychomotricien, ces ateliers à durée limitée facilitent l'accessibilité à une pratique en sport santé, sport bien-être, ou en autonomie.

Pour savoir si vous pouvez en bénéficier, parlez-en à votre professionnel de santé qui saura vous orienter. « *Sport, activité physique, activité physique adaptée ? L'essentiel c'est de bouger régulièrement et à tout âge !* » Elsa GALVAIN, Enseignante en Activité Physique Adaptée, Association CAPABLES.

### Bougeons-nous ensemble !

Quel que soit votre âge, votre condition physique, il existe une activité adaptée. Parlez-en à votre entourage, votre professionnel de santé ou rendez-vous sur le site internet de la CPTS Lacs et Montagnes du Sud Isère [santesudisere.fr](http://santesudisere.fr) ou les sites de nos partenaires pour connaître l'offre APA du territoire.

Vous pourrez également retrouver la CPTS LMSI et ses partenaires Sport-Santé le 2 Septembre 2023 lors de la Fête des Clubs et Associations 2023 organisée par la ville de La Mure.

Rédaction : Professionnels de la CPTS LMSI

**Pour plus de renseignements concernant :**

[L'Atelier Passerelle sur prescription : santesudisere.fr](http://LAtelierPasserelleSurPrescription:santesudisere.fr)

[Les Activités Sport-Santé et Sport Bien-être :](http://LesActivitesSportSantéetSportBien-être:associationcapables.com)

[associationcapables.com](http://associationcapables.com) - [nous-respons.org](http://nous-respons.org) - [prescribouge.fr](http://prescribouge.fr)

## Nouvelle saison pour le Petit Train

Afin de lancer le démarrage de la saison, les élus ont répondu présents à l'invitation du Comité de suivi opérationnel du Petit train de La Mure avec au programme :

- la découverte des nouveaux commentaires touristiques
- la présentation du nouveau restaurant Le Panoramique et la présentation du concept "Bon P'titPlat".



Un moment de partage très apprécié de tous.

Merci pour l'accueil et la dégustation de plats originaux très bons dans un magnifique cadre.



[Plus d'infos :](#)

<https://lepetittraindelamure.com/>

<https://www.bonptitplat.com/>

## Expo au musée Matheysin



Inauguration de l'exposition « Le Temps conté, heures et horloges matheysines » au musée Matheysin.

A découvrir jusqu'en septembre.

En savoir plus : <https://musee-matheysin.fr>

## Forum HandysPensable



Présence de Lucie BALMET au forum « Handypensable », forum du Handicap en Matheysine, organisé le samedi 03 juin au complexe sportif Jean Morel.

De nombreux ateliers, expositions et stands ressources présents. Une très belle journée à renouveler.

## Visite de l'AFIPH



Le 25 mai dernier, c'était au tour de la président et du vice-président de la CCM de visiter les ateliers Sud Isère de l'AFIPH en présence du Maire de Susville et des directeurs des établissements. L'occasion d'échanger et de se projeter dans une mise en relation avec le secteur économique du territoire.

La rencontre s'est terminée autour d'un repas au restaurant "Le Plateau".

### C'est carnaval !

Le jeudi 6 avril, il y avait le carnaval à l'école de Susville. Les enfants se sont déguisés tout comme les enseignants et certains parents. Ils ont défilés autour de l'école avec les parents d'élèves en faisant de la musique après une séance de photographies réalisées par Monsieur Devis.

Monsieur le Maire et ses adjoints étaient présents.



Les enfants ont ensuite partagé un goûter apporté par les parents d'élèves. L'après-midi était festive. Elle a été très agréable avec un beau soleil. A l'année prochaine pour un nouveau carnaval.

*Rédaction : enseignants.*

### Sortie à la patinoire et au musée

Les classes de Grande Section-CP et de CE1-CE2 sont allées à la Patinoire Pôle Sud de Grenoble le lundi 24 avril. C'était l'occasion d'apprendre à patiner sur la glace après un cycle de rollers. Frédéric Maugiron a accueilli les élèves à l'entrée de la patinoire. Après un passage aux vestiaires pour chausser les patins, les élèves ont pu découvrir la grande patinoire des Brûleurs de loup. Il fallait faire attention aux lames sous les patins et mettre des gants et un casque. Pour aider les élèves, Fred a sorti des luges et des phoques. Tout le monde a bien apprécié cette séance de patinage qui a duré toute la matinée.



Les élèves ont pu manger dans les gradins en regardant une séance d'entraînement de patineurs artistiques. Ensuite ils se sont rendus au Château de Vizille pour visiter le musée. Deux guides ont fait découvrir des tableaux et des sculptures. A travers ces œuvres ils ont vu les valeurs de la République : Liberté, Égalité, Fraternité.

Les deux classes ont ensuite profité du château pour faire une visite libre des étages. L'après-midi s'est terminée par le goûter dans le parc du château.

On remercie Frédéric Maugiron pour son accueil, et la municipalité pour son financement de bus.

*Rédaction : les élèves.*

## Graines de stars !

Le 26 juin dernier, les élèves de l'école Hubert MINGARELLI se produisaient sur les planches du Cinéma-Théâtre. Le sou des écoles avait en effet financé la location de la célèbre salle de spectacle ainsi que le transport des élèves en bus, pour la représentation du spectacle de fin d'année de l'ensemble des classes. Ce fut un très bon moment partagé par tous ! Qui sait si cela a permis de planter les petites graines de futurs grands artistes ?



Bravo à tous les élèves, à Angeline MERE, intervenante en musique (financement par la commune), aux enseignants, aux ATSEM et à l'équipe du Sou des écoles !



## Une retraite bien méritée !

Catherine DEVILLE, enseignante de la classe de CM1-CM2, a fait valoir ses droits à la retraite en cette fin d'année scolaire. Une retraite dignement fêtée car 2 événements sont venus la mettre à l'honneur.

C'est ainsi que le 16 juin, c'est de sa propre initiative que Catherine s'était entourée de ses collègues, anciens collègues, ATSEM, élus et autres élèves et parents d'élèves pour une belle soirée remplis de souvenirs et de rires.



A l'occasion de la kermesse, le 30 juin dernier, c'est cette fois par surprise que de nombreux anciens élèves sont venus lui dire un dernier merci. Un grand moment d'émotion pour Catherine.

Nous lui souhaitons une très belle retraite, remplie de voyages, de plantes vertes, de petits enfants, et de sourires bien entendu !



## Projet lecture avec la classe des CE2-CM1 suite... et clap de fin !

Mardi 14 mars, Chaloup a retrouvé les élèves de la classe CE2-CM1 de l'école Hubert Mingarelli pour la 4ème séance du projet « De l'illustration à l'image ».

Les élèves des 4 groupes ont enregistré le dialogue des personnages en suivant les recommandations de Charlotte.

Au préalable, avec l'aide de leur professeur, les élèves avaient écrit ces dialogues avec leurs propres mots, et s'étaient entraînés à les répéter. La séance s'est terminée par l'enregistrement du générique.



Le mardi 4 avril les élèves se sont retrouvés au cinéma théâtre pour découvrir les vidéos qu'ils ont réalisées. Lors de cette journée les enfants ont découvert les coulisses du cinéma théâtre.



*Ce projet est financé par la DRAC, le Département de l'Isère et la Communauté de communes de la Matheysine (CCM), dans la cadre de la convention territoriale d'éducation aux arts et à la culture et se fait en collaboration avec la bibliothèque.*

*Rédaction : bénévoles bibliothèque*

## Le coin lecture



### Idées « Romans » pour adultes :

- ★ **Le maître et l'Assassin** – Sophie BONNET
- ★ **Les ombres d'Adelaide Hills** - Kate MORTON
- ★ **L'heure des femmes** - Adèle BREAU

### Idées « Policiers » pour adultes :

- ★ **L'aigle noir** – Jacques SAUSSEY
- ★ **Du fond des âges** – René MANZOR

### Jeunesse (+6 ans) :

- ★ **Série BD « La sentinelle du petit peuple », T 1,2,3** - Carbone et Véronique BARRAU
- ★ **Soirée pyjama** - Jacqueline WILSON
- ★ **La trousse se révolte** – Vincent RAFFAITIN
- ★ **Série « les Chatons magiques »** : Sue BENTLEY
- ★ **Les mamies et les papis cassent la baraque !** - Claire RENAUD, Maurèen POIGNONEC

## Le Sou des écoles



L'année 2022 2023 se termine et c'est le moment de regarder un peu en arrière.

**Tant de belles choses ont été accomplies grâce à tous :** parents enseignants, sou des écoles, bénévoles, habitants et avec le soutien de la commune.

Le « vide ta chambre » a permis de faire de bonnes affaires juste avant Noël, nous avons pu découvrir ou redécouvrir des artisans locaux pendant le marché de Noël, nous avons goulûment mangé des brioches au retour des vacances de février et nous aurons certainement de bonnes tomates achetées pendant la vente de plants.

Toutes ces manifestations nous ont permis à nous sou des écoles de vous rencontrer et de pouvoir offrir aux enfants de l'école Hubert Mingarelli : **un atelier poterie** pour toute les classes de l'école, de créer des contes, **de nous offrir un beau spectacle au Théâtre de La Mure, des sorties au festival des « Montagn'Arts » et au désert en Valjouffrey, ainsi qu'une journée patinoire à Pôle sud et une visite du musée de Vizille.**

Pour terminer cette belle année une kermesse où nous avons gâté nos grands CM2 et souhaité une bonne retraite à Catherine. **BONNE CONTINUATION** à tous, nous vous souhaitons un très bon été.

Nous vous retrouverons l'année prochaine avec vos sourires, vos idées, vos gâteaux, et votre temps...

Pour le sou des écoles : Magali, Lydie, Stéphane, Émeline, Adeline, Michael, Céline



**Retrouvez le Sou sur:**  
FACEBOOK :  
*soudesecolesdesusville*  
Par mail :  
*sdesecolesdesusville@gmail.com*  
Par sms : 0699805 149

## Puits'Art

De nouveau un très beau moment passé à la chapelle Notre-Dame des neiges avec l'événement « Choisir de chanter » le 17 juin dernier. Une chorale du Beaumont, pas si « clandestine » que ça... associée à la chorale des « Contempor'Elles », l'ensemble est talentueux de modernité et de précision !



Pour cet été 2023, c'est **chantier de bénévoles à Notre-Dame des Neiges** avec au programme l'aménagement du rez-de-jardin du 02 au 29 juillet à partir de 09h (repas partagé à midi) : débarrasage avant travaux, arrivée et évacuation de l'eau selon les plans, installation électrique, placo, peinture des murs et du plafond, installation de fenêtres sécurisées et double-vitrages, pose de porte vitrée et porte blindée, installation de sanitaires, agencement d'un coin cuisine, création d'un escalier extérieur et d'une terrasse.

Si vous ne pouvez pas participer, Puits'Art propose de participer financièrement : pour 10 €, votre nom sera écrit sur un couvercle de pot de confitures qui sera lui même collé sur le mur de la salle rénovée (sachant que l'un n'empêche pas l'autre) !

## L'UIAD

Sous le sigle UIAD, il faut lire **Université Inter-âges du Dauphiné**. Cette association fondée en 1977 à Grenoble, s'est implantée il y a quelques années sur le plateau Matheysin et dans le Vercors. L'UIAD propose ainsi tout près de votre commune une palette de cours qui répondent aux objectifs de ses fondateurs « *favoriser par tous les moyens, l'épanouissement intellectuel et culturel de toutes catégories de personnes, sans conditions d'âge, ni de diplômes* ».

Forte de plus de 350 adhérents, l'antenne Matheysine, animée par une équipe de bénévoles, propose de nombreux cours et activités, que ce soit dans le domaine :

des **Sciences** (Géologie, Botanique, Ornithologie, Astronomie, Géographie)

des **Langues** (Anglais, Italien, Espagnol),

de **l'Histoire** (Histoire, Histoire de la démocratie)

de la **Philosophie**, de la **Généalogie**

de la **Littérature** (Littérature, Atelier d'écriture, Discussion autour d'un livre),

de la **Musique** (Découverte de l'Opéra)

et encore **Couture, Arts plastiques, Scrabble, Dentelle au Fuseau ...**

Nos cours se déroulent à l'ancienne école de Nantizon à Susville et sont assurés par des professeurs/animateurs salariés ou bénévoles. L'adhésion à l'association vous permet d'assister gratuitement à neuf conférences chaque année, au Cinéma-Théâtre de La Mure.

**Toutes informations disponibles sur notre site internet :**  
<https://uiadmatheysine.weebly.com>

*Contact :*

Roger BILLET

07 76 69 46 16

antennematheysine@uiad.fr

Monique BELLANGER

06 77 68 54 18

Christine DELANCEYE

06 01 77 47 18

## Les nouvelles de la Maison Pour Tous

Sur la saison 2022-2023, la MPT a accueilli **620 adhérents âgés de 3 à 84 ans habitant sur 32 communes de la Matheysine.**

Ce n'est pas moins de **111 Susvillois recensés** sur la saison.

Tout au long de l'année, la MPT :

- ★ Vous accueille avec du bien-être, du sport, des modes de garde et du bonheur
- ★ Vous accompagne avec une équipe d'une trentaine de personnes (bénévoles et salariés)
- ★ Vous propose des activités en Accueil de loisirs (les mercredis et vacances scolaires) et 25 activités hebdomadaires tous âges confondus
- ★ Vous accueille en tant que stagiaires (collégiens, lycéens ou autre)

Le pôle activités hebdomadaires arrive à son terme fin juin mais ne vous inquiétez pas... ça recommence dès le **11 septembre** avec des nouveautés pour tous les âges et bien sur le retour de toute notre équipe d'animateurs.

Vous avez envie d'une activité, la plaquette est disponible sur notre page facebook « maisonpourtousdesusville » et en libre service dès le 20 juin à la MPT. Alors n'hésitez plus, renseignez vous et venez à notre rencontre dès septembre...



Et pour l'été, on laisse place aux multiples projets de l'accueil de loisirs de cet été, qui est complet et qui accueille **44 enfants par jour** de 3 à 15 ans entre mini camps, semaines à thème et intervenants, l'été sera chaud !!!

A noter : Fermeture estivale du 29 juillet au 28 août.

Très bel été à tous.

*Rédaction : Maison Pour Tous*



Pour plus d'informations, n'hésitez pas à nous contacter

**04-76-81-10-73**

ou [mpt.susville@outlook.fr](mailto:mpt.susville@outlook.fr)

Ou page facebook « Maison Pour Tous de Susville »

## Du haut niveau au boulodrome



Les 20 et 21 Mai, malgré la fermeture saisonnière, la Municipalité a mis exceptionnellement le boulodrome à disposition **pour une rencontre amicale de sport boules féminin**, organisée par l'Amicale Boule de Susville.

Les jeunes françaises face aux italiennes ont gagné à l'issue de cette belle rencontre de haut niveau. Chacune a été récompensée avec des lots locaux.

Le 14 juin dernier, les élus et le personnel communal de la mairie ont répondu présents à l'invitation de l'Amicale Boule pour une initiation boule lyonnaise, encadrés par des champions aux carrières internationales, Corine, Valérie et Guy MAUGIRON, Damien BODO, Luca ADRIEN ou encore Benjamin SAUZE.

Un moment convivial qui a permis d'échanger sur ce sport souvent méconnu et de comprendre l'engagement de tous les instants de ces sportifs pour atteindre leurs objectifs.



## Les pêcheurs gardent la pêche !

## Succès pour la fête de la pêche

Le 4 Juin a eu lieu la traditionnelle Fête de la Pêche à l'Etang du Crey organisée par l'Aappma de La Mure. De nombreux participants, sont venus partager le plaisir de la pêche dans ce cadre idyllique.



La Fédération de pêche avait mis à disposition du public un simulateur de pêche qui a fait le bonheur des petits comme des grands !



Et pour parfaire la fête, barbecue, buvette et aire de jeux « bateau pirate » récemment installée par la municipalité !

## Challenge de la municipalité

Ce dimanche 9 juillet a eu lieu le premier « Challenge de la municipalité », concours à destination des moins de 18 ans organisé par l'Union des Pêcheurs en partenariat avec la commune.



Les 16 participants ont été fiers de leur performance et tous ont été récompensés. Le trophée offert par la Mairie était convoité mais seul le gagnant a pu l'emporter !



*Le contenu des textes publiés relève de l'entière responsabilité de leurs rédacteurs*

## Parole aux Conseillers de la majorité

La kermesse traditionnellement très festive du groupe scolaire Hubert Mingarelli organisée par le Sou, en partenariat avec les enseignants et le personnel communal, que nous remercions, a eu lieu fin juin et la cloche a désormais sonné la fin de l'école.

En ce temps de vacances, la Municipalité de Susville est satisfaite de pouvoir proposer en partenariat avec la Maison Pour Tous, un Accueil de loisirs sans hébergement de qualité, ouvert à tous les enfants du Territoire. 4 semaines dans l'été, où les enfants participent à des activités de qualité. La Municipalité, toujours soucieuse de son enfance et de sa jeunesse, soutient son accueil de loisirs, précieux service pour les familles susvilloises mais aussi celles de l'ensemble du territoire.

Rappelons que la commune verse une subvention annuelle de 30000€ à cette belle association et verse la différence pour que les familles Susvilloises bénéficient d'un tarif spécial lors de ces temps de loisirs.

En revanche, il ne s'agit pas de confondre avec la partie « activités hebdomadaires » de la MPT.

C'est en effet sur cette partie, par équité avec les autres associations et parce que cela impacte aussi l'impôt de nos habitants, qu'une redevance annuelle a été fixée à 6 000 euros pour l'utilisation des locaux et des fluides.

Une vigilance accrue est mise en place par les élus municipaux et communautaires, depuis la fermeture soudaine de la SCEV. Les accueils de loisirs peu nombreux sur le territoire sont en périls. Exceptées quelques rares communes qui participent, les communes ayant un accueil de loisirs assument entièrement l'accueil de l'ensemble des enfants du territoire.

Les élus ainsi que les dirigeants des structures concernés n'ont pas attendu pour se mettre autour de la table. Des solutions doivent être trouvées rapidement pour sauver des lieux d'accueils destinés à l'ensemble de nos enfants, toutes les communes sont concernées, dans l'intérêt de notre jeunesse, la solidarité et une prise de conscience est nécessaire !

La MPT fêtera ses 50 ans en cette fin d'année, il appartient à chaque acteur de se mobiliser pour ne pas voir cette belle aventure s'arrêter !

*Les élus de la majorité.*

---

## Parole aux Conseillers de l'opposition

Chers Susvillois et Susvilloises,

Dans cet article, je tenais à rendre hommage à Jean Lozier, ancien maire de Susville disparu accidentellement le 20 juin 1998.

Jean m'avait sollicité en 1995 pour entrer dans son équipe, il m'a fait connaître la fonction d'élu et au-delà de l'influence familiale, il a contribué à poser les bases de mon engagement actuel pour Susville et les Susvillois(es).

Jean était un homme de terrain mais aussi homme de dossier. Pédagogue et disponible pour proposer son aide aux nouveaux élus, il savait favoriser le travail d'équipe, faire confiance à chacun de nous, partager ses valeurs et convictions.

Très exigeant pour lui comme pour les autres, il avait un esprit de synthèse, une vision globale dans la gestion du quotidien mais aussi sur le long terme. J'ai eu la chance d'avoir cette continuité de valeurs avec Philippe Brun qui a hérité de son mandat suite à sa disparition.

Je profite de ses quelques mots pour les remercier ainsi que les membres de l'exécutif de la CCM pour cette transmission.

Et je vois bien l'énorme différence avec l'exécutif municipal aujourd'hui.

Jean est arrivé sur Susville comme directeur de la Maison Pour Tous, association aujourd'hui en difficulté.

Le maintien de cet équipement incontournable sera notre prochain combat, parce que l'accès à la culture et aux loisirs est un combat de tous les jours !

A cet effet, nous proposerons au prochain conseil municipal l'arrêt du loyer pour aider l'association MPT.

L'équipe « Ensemble pour Susville », vous souhaite un bel été. Prenez soin de vous et à bientôt dans notre prochain journal d'informations.

*P/ Ensemble pour Susville, Frédéric Maugiron.*

## Naissances

TONIZZO Esteban : 03 avril 2023

SADAQUI Issa : 03 juin 2023

## Décès

## Mariages

DREVET Philippe et BLANC Laurence, Nadine : le 18 mars 2023

MEIL Maxime et BOUSCARLE Mathilde : le 24 juin 2023

## Recensement militaire

Les jeunes filles et jeunes hommes, devront se faire recenser en se présentant à la mairie avec la carte nationale d'identité, le livret de famille et un justificatif de domicile, à partir de la date anniversaire :

**Nés en avril – mai - juin 2007 avant le 31 juillet 2023**

**Nés en juillet – août - septembre 2007 avant le 31 octobre 2023**



## A voir – A faire

Du 02 au 29/07  
**Chantier de bénévoles**  
**Puits'Art**  
Notre-Dame des Neiges

26/07 et 15/09  
**Camion Outillage**  
Parking MPT

Du 08/07 au 26/08  
**« Les nocturnes du Petit Train »**  
**Les jeudis, vendredis, samedis**  
**Départ à 19h**

Samedi 30/09  
**« 2ème salon de l'agriculture et**  
**De l'alimentation en Matheysine »**  
Siège CCM

07 et 08/10  
**Braderie du Secours populaire**  
Salle des fêtes